
 

 

ABSTRAK 

 

Salidin Wally: Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Pasal No 4 Undan-

Undang Nomor 8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen dan 

Penerapannya Terhadap Penjualan Susu Kemasan di Pasar Mardika Kota 

Ambon 

 

Perlindumgan Konsumen terhadap produk susu kemasan diatur dalam 

pasal 4 No. 8 Tahun 1999 tentang undang-undang perlindungan konsumen, yang 

mengatur mengenai hak konsumen yaitu hak atas kenyamanan, keamanan, 

keselamatan dalam mengkonsumsi barang. Namun pada kenyataannya di pasar 

Mardika Ambon masih terdapat pelaku usaha yang masih menjual produk susu 

kemasan dimana produk tersebut didapat secara langsung maupun tidak langsung 

dapat mengancam kenyamanan, keamanan, keselamatan bagi konsumen yang 

mengkonsumsi produk susu yang mengalami kecacatan pada kemasan tersebut. 

Penenlitian ini bertujuan untuk menemukan dan mengkaji lebih mendalam 

tentang: (1) penerapan undang-undang perlindungan konsumen di pasar Mardika 

Ambon, (2) pandangan BPOM kota Ambon terhadap produk susu kemasan, dan 

(3) pandangan hukum ekonomi syari’ah terhadap produk susu kemasan. 

Penelitian ini termasuk ke dalam jenis penelitian  field research (penelitian 

lapangan), dengan menggunakan metode deskriptif-analisis. Jenis data yang 

digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Adapun teknik pengumpulan 

data dilakukan dengan cara observasi, wawancara dan kepustakaan. 

Penelitian ini berpijak pada kerangka berpikir bahwa, implementasi 

sebagai pelaksanaan dari sebuah kebijakan dasar dari hukum yang juga bisa 

diterapkan dalam pemerintahan maupun dalam hal putusan pengadilan. 

Perlindungan konsumen adalah perangkat hukum yang diciptakan untuk 

melindungi dan terpenuhinya hak-hak konsumen guna menjamin adanya 

kepastian hukum terhadap ketentuan yang ditetapkan. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa: (1) penerapan undang-undang 

perlindungan konsumen di pasar Mardika Ambon dilakukan dengan memberikan 

ganti rugi atas kerusakan atau kerugian konsumen akibat mengkonsumsi susu 

kemasan yang cacat, (2) pandangan BPOM kota Ambon terhadap produk susu 

kemasan yang mengalami cacat dalam kemasan sangat berbahaya bagi konsumen 

yang mengkonsumsi susu tersebut karena dapat menyebabkan gatal-gatal, 

bengkak dan kanker, dan (3) pandangan hukum ekonomi syari’ah terhadap produk 

susu kemasan, belum sesuai dengan Khiyar aibi karena ada praktek pengelabuan 

terhadap konsumen dan ada unsur ketidakjelasan (Gharar) dalam 

memperjualbelikan produk susu kemasan yang mengalami kecatatan dalam 

kemasan. 

 

Kata Kunci: BPOM, Implementasi, UU Pelidungan Konsumen, Produk Susu 

Kemasan 

 



 

 

 ٍِخض
:Salidin Wally لعام  8من القانون رقم  4مراجعة للقانون الاقتصاد الشرعي ضد المادة رقم

 بشأن حماية  المستهلك وتطبيقه على البائع الحليب المعبأ في سوق مارديكا أمبون 9111

 

ثشأْ  9111ٌؼبَ  8رلُ  4الأٌجبْ اٌّؼجأح لأحىبَ اٌّبدح  تخؼغ حّبٌخ اٌّستٍٙه ٌّٕتجبد

حّبٌخ اٌّستٍٙه ، اٌذي ٌٕظُ حمٛق اٌّستٍٙه ، أي اٌحك فً اٌزاحخ ٚالأِٓ ٚاٌسلاِخ فً 

اٌجؼبئغ اٌّستٍٙىخ. ٌٚىٓ فً اٌٛالغ فً سٛق ِبردٌىب فً أِجْٛ ، لا ٌزاي ٕ٘بن رجبي 

حٍث ٌتُ اٌحظٛي ػٍى إٌّتجبد ثشىً أػّبي لا ٌزاٌْٛ ٌجٍؼْٛ ِٕتجبد اٌحٍٍت اٌّؼجأ 

ِجبشز أٚ غٍز ِجبشز ٌّٚىٓ أْ ٌٙذد اٌزاحخ ٚاٌسلاِخ  ٌٍّستٍٙىٍٓ اٌذٌٓ ٌستٍٙىْٛ ِٕتجبد 

 اٌحٍٍت اٌتً تؼبًٔ ِٓ إػبلخ ػٍى اٌؼجٛح.

( تطجٍك لٛأٍٓ حّبٌخ اٌّستٍٙه 9تٙذف ٘ذٖ اٌذراسخ إٌى إٌجبد ٚفحض أوثز ػّمب حٛي: )

ٌّذٌٕخ أِجْٛ ػٍى ِٕتجبد الأٌجبْ  BPOM( ٚجٙخ ٔظز 2ْ ، )فً سٛق ِبردٌىب فً أِجٛ

( ٚجٙخ ٔظز اٌمبْٔٛ الالتظبدي اٌشزػً ػٍى ِٕتجبد الأٌجبْ اٌتؼجئخ 3اٌّؼجأح ، ٚ )

 ٚاٌتغٍٍف.

ٌٕتًّ ٘ذا اٌجحث إٌى ٔٛع اٌجحث اٌٍّذأً )اٌجحث اٌٍّذأً( ، ثبستخذاَ ؽزق اٌتحًٍٍ 

ٖ اٌذراسخ ٘ٛ ٔٛػً. ٌٚتُ أسٍٛة جّغ اٌجٍبٔبد ػٓ اٌٛطفً. ٔٛع اٌجٍبٔبد اٌّستخذِخ فً ٘ذ

 ؽزٌك اٌّلاحظخ ٚاٌّمبثلاد ٚالأدة.

تستٕذ ٘ذٖ اٌذراسخ إٌى إؽبر اٌتفىٍز فً أْ اٌتٕفٍذ ٘ٛ تٕفٍذ سٍبسخ اٌمبْٔٛ الأسبسٍخ اٌتً 

ٌّىٓ تطجٍمٙب أٌؼًب فً اٌحىِٛخ ٚفً لزاراد اٌّحىّخ. "حّبٌخ اٌّستٍٙه ً٘ أداح لبٍٔٛٔخ تُ 

ب ٌحّبٌخ ٚإػّبي حمٛق اٌّستٍٙه ٌؼّبْ ٚجٛد ٌمٍٓ لبًٔٛٔ ػذ الأحىبَ إٌّظٛص إٔشبؤ٘

 ػٍٍٙب".

( ٌتُ تطجٍك لٛأٍٓ حّبٌخ اٌّستٍٙه فً سٛق ِبردٌىب فً أِجْٛ ِٓ 9أظٙزد إٌتبئج أٔٗ: )

خلاي تمذٌُ تؼٌٛغ ػٓ اٌؼزر أٚ اٌخسبرح اٌتً ٌتؼزع ٌٙب اٌّستٍٙىْٛ ثسجت استٙلان 

ٌّذٌٕخ أِجْٛ ػٍى ِٕتجبد الأٌجبْ اٌّؼجأح  BPOM( ػزع 2جخ ، )ػجٛاد اٌحٍٍت اٌّؼٍ

ٚاٌتً ثٙب ػٍٛة فً ٌؼذ اٌتغٍٍف خطٍزًا ٌٍغبٌخ ثبٌٕسجخ ٌٍّستٍٙىٍٓ اٌذٌٓ ٌستٍٙىْٛ اٌحٍٍت 

( ٚجٙخ ٔظز اٌشزٌؼخ الالتظبدٌخ 3لأٔٗ ٌّىٓ أْ ٌسجت اٌحىخ ٚالأتفبخ ٚاٌسزؽبْ ، ٚ )

تفك ِغ خٍبر أٌجً لأْ ٕ٘بن ِّبرسبد خذاع تجبٖ ثشأْ ِٕتجبد الأٌجبْ اٌّؼجأح ، لا ت

( فً شزاء ٚثٍغ ِٕتجبد الأٌجبْ اٌّؼجأح Ghararاٌّستٍٙىٍٓ ٕٚ٘بن ػٕبطز ِٓ اٌغّٛع )

 اٌتً تؼبًٔ ِٓ ػٍٛة لٍبسٍخ.

 
 ، اٌتٕفٍذ ، لبْٔٛ حّبٌخ اٌّستٍٙه ، تغٍٍف ِٕتجبد الأٌجبْ BPOMاٌىٍّبد اٌزئٍسٍخ: 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ABSTRAC 

 

Salidin Wally:  A review of syariah economic law to article number 4 of law 

number 8 of 1999 concerning consumer protection and its application to the sale 

of packaged milk in the mardika market in ambon city. 

 

Consumer protection against packaged dairy products is governed by the 

provisions of article 4 No. 8 of year 1999 on consumer protections, which govern 

the rights of consumers, i.e. the right to comfort, safety, safety in consuming 

goods. But in fact in the market Mardika Ambon still there are business actors 

who still sell packaging milk products where the product obtained directly or 

indirectly can threaten the comfort, safety, safety of the consumer Consume any 

defective dairy products. 

This research aims to find and study more in-depth about: (1) The 

application of consumer protection legislation in the market of Mardika Ambon, 

(2) The view of the city of Ambon BPOM on dairy products packaging, and (3) 

The view of the economic law Shari'ah To packaged dairy products. 

This research is included into the research type of field research (field 

research), using descriptive-analysis methods. The type of data used in this study 

is qualitative. The data collection techniques are done by observation, interviews 

and libraries. 

This research rests on the framework of thinking that, implementation as 

the implementation of a basic policy of the law that can also be applied in 

government or in the case of judgment. Consumer protection is a legal device 

created to protect and fulfill the rights of consumers to guarantee the legal 

certainty of the provisions stipulated. 

The results showed that: (1) The application of consumer protection 

legislation in the market of Mardika Ambon is done by providing compensation 

for damage or loss of consumers due to consuming defective packaging milk, (2) 

View BPOM City Ambon on packaging dairy products that are experiencing 

defects in packaging is very harmful for consumers who consume these milk 

because it can cause itching, swelling and cancer, and (3) The view of the 

economic law of sharia to packaging dairy products, has not been in accordance 

with Khiyar Aibi because there is a phishing practice against consumers and there 

is an element of obscurity (Gharar) in trading packaging dairy products that are 

experiencing notes The packaging. 

 

Keywords: BPOM, implementation, consumer protection LAW,  dairy packaging 

products 
 


